
¿Cómo definiría esta etapa?

Ser Presidente de la Comisión de Se-
guridad ha sido un gran aprendizaje. 
He aportado lo que humildemente he 
podido y he recibido mucho a cambio 
porque me he enriquecido tremen-
damente del conocimiento y de las 
formas de afrontar la seguridad en los 
diferentes municipios: he conocido 
la diversidad municipal en toda su 
extensión. 

No podemos hablar de este mandato 
sin hablar de la pandemia y la guerra. 
Creo que hemos aprendido varias 
cosas, lo primero es que todo lo que 
teníamos escrito servía para poco y lo 
poco que había escrito y que nos ha 
servido es justamente lo que se había 
escrito en los ámbitos de las emer-
gencias. Creo que los planes locales 

de Protección Civil han sido funda-
mentales para crear coordinaciones 
a nivel local, para afrontar de la mejor 
manera posible los confinamientos. 
Los Gobiernos Locales se han mos-
trado como un pilar fundamental de 
la democracia en España. Sin el buen 
hacer en el día a día, a pie de calle; en 
la soledad de los confinamientos de 
Alcaldes y Alcaldesas, y de Conceja-
les y Concejalas, no se hubiera lleva-
do de la manera que se llevó. Ahora 
podemos decir que España ha sido 
uno de los países que mejor gestionó 
la pandemia y la postpandemia, y eso 
es básicamente por la potencia que 
aporta el municipalismo a la demo-
cracia española. 

La guerra, lo que ha revelado es, una 
vez más, la solidaridad de la sociedad 
española. Somos una sociedad tre-
mendamente solidaria, quizá porque 
tengamos muy marcado a fuego los 
malos años que pasamos en la pos-
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guerra, años durísimos, años donde 
los españoles tuvimos que salir de 
nuestro país de manera forzada por 
cuestiones políticas y sociales que 
todos conocemos. Quizá eso lo tene-
mos marcado como una cicatriz. Tiene 
sus cosas buenas tener esa cicatriz, 
como la forma en la que este país ha 
abierto las puertas a la población de 
Ucrania tras la guerra. Yo ahí tengo 
la experiencia personal de haber re-
cibido y visto los primeros trenes de 
refugiados que llegaban a la ciudad de 
València. Eso es una imagen que, creo, 
me acompañará el resto de mi vida.  

¿Qué ha sido lo mejor de la 
Comisión?  

Creo que hay una cosa que es muy 
importante respecto a la FEMP y a la 
seguridad y es la presencia de la Fe-
deración en el Centro de Coordinación 
Operativa para la Seguridad Pública 
(CECOR). Es un elemento fundamental 
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Valore este mandato, ¿cómo ha 
sido?

Desde el punto de vista de ser novato, 
ha sido una experiencia muy positiva, 
a la vez que se ha vivido desde un 
mandato “extraño”, marcado por la 
pandemia, por la guerra, tomando de-
cisiones que nunca pensamos que se 
iban a tener que llevar a cabo. Hay que 
destacar la importancia que ha tenido 
el municipalismo, por aquellas “cosas 
del directo”, por el protagonismo y 
la cercanía con los ciudadanos que 
ha condicionado el trabajo realizado.

Valentín Bueno Vargas
Vicepresidente de la Comisión de Seguridad,  
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“Hay que conseguir una mayor  
coordinación entre Cuerpos y Fuerzas de 

Seguridad del Estado”

¿Qué ha sido lo mejor? 

Lo mejor de este mandato ha sido 
poder poner en valor y en su lugar a 
la tercera Administración, la munici-
pal, a la que hay que darle más poder 
ejecutivo. Ha tocado tomar decisiones 
marcadas por la realidad y “sin colo-
res”; contar con la implicación de todas 
las entidades sociales y dar alternativas 
a problemas nuevos e impensables.

¿Algo que se ha quedado sin hacer?

Ha quedado sin hacer, al nivel que le 

correspondería, darle más protago-
nismo al voluntariado y generar una 
conexión mayor entre las diferentes 
Administraciones.

¿Qué asuntos quedan para la 
próxima Comisión?

Conseguir una mayor coordinación 
entre Cuerpos y Fuerzas de Seguridad 
del Estado, Policía Local. Así como una 
mayor dotación presupuestaria para 
conseguir la efectividad del Proyecto 
VIOGEN.

que pone en valor lo que las Policías 
Locales suponen para la seguridad del 
Estado español en la mayor crisis en 
los últimos 80 años. También tenemos 
el protocolo de delitos de odio que 
creo que es un paso de gigante en 
el trabajo de las Entidades Locales 
junto con el Ministerio de Interior. Otro 
proyecto es ‘Municipio Seguro’, que 
hemos impulsado junto al Ministerio 
de Interior y la Dirección General de 
Protección Civil. Creo que es muy im-
portante. Tampoco me quiero olvidar 
de la agenda de encuentros municipa-
listas que hemos tenido durante este 
mandato. Nos hemos volcado con la 
despoblación en materia de seguri-
dad, porque creo que tenemos que 
atender antes siempre al que menos 
recursos tiene. 

¿Qué es lo que no se ha podido 
hacer? ¿Qué queda pendiente?

Queda pendiente seguir avanzando 
en el Protocolo de Relaciones de 
las Policías Locales con el Ministe-
rio de Interior. Creo que es una de 
las grandes asignaturas pendientes 
que tenemos en el ámbito de la 
seguridad. Las policías locales del 
año 2023, y la pandemia lo ha de-
mostrado, no son las policías loca-
les de 1983. Afortunadamente, son 
vanguardia en la seguridad y creo 
que esa relación con la seguridad y 
ese punto de innovación y desarrollo 
que son las Policías Locales a nivel 
estatal tienen que verse reflejada 
en la relación con el Ministerio del 
Interior. 

Tenemos que seguir avanzando en la 
Protección Civil. Es muy importante. Si 
algo nos ha dejado claro esta etapa es 
que hay una relación directa entre el 
cambio climático, las emergencias y la 
seguridad de las personas y de las cosas. 
La Protección Civil tiene que desarrollar-
se muchísimo más. La Protección Civil 
desde un punto de vista profesional es 
de las mejores que hay; pero tenemos 
que afrontar que España es un país de 
máximo riesgo en materia de cambio 
climático. Tenemos que trabajar mucho 
en la protección de la población, en la 
autoprotección de la población, y volcar 
todas nuestras energías en los municipios 
más pequeños, que además siempre son 
los más vulnerables al cambio climático 
que toma forma de incendios, nevadas, 
lluvias copiosas y olas de calor. 

39BA L A N C E  D E  M A N DATO  ( I I ) |


